

# ESTÁ MONCLOVA A LA DERIVA POR PARO DE AHMSA

ROLANDO CHACÓN

MONCLOVA.- Unos 17 mil empleos directos y el 40 por ciento de la actividad económica de este municipio están por desaparecer, porque Altos Hornos de México (AHMSA) está parada desde enero y ya acumula nueve semanas sin pagar a sus trabajadores.

Los proveedores de la acerera también están perdiendo sus activos, pues no les han pagado en dos años, afirma Marco Antonio Ramón García,

presidente de la Unión de Organismos Empresariales de la Región Centro.

"Son más de mil proveedores que están afectados", alerta. "Ya les quitaron sus bienes, están siendo embargados".

La crisis de AHMSA, principal motor económico de la región, se agudizó en enero de este año, cuando se detuvo la producción de acero y se informó que la acerera inició un proceso de quiebra.

**PÁGINA 10**

Conserva empresa labores esenciales para proteger equipos

# Mantiene AHMSA operación al mínimo

Buscan evitar daño en instalaciones de alto costo en Monclova

ROLANDO CHACÓN



MONCLOVA.- Tras suspender la extracción de mineral de hierro en su mina de Hércules, en el municipio de Sierra Mojada, y la extracción de carbón metalúrgico en Sabinas y carbón térmico en Nava, así como detener su producción de acero en las Plantas 1 y 2, Altos Hornos de México (AHMSA) mantiene operaciones al mínimo en Coahuila.

En la Planta 1, cerca de las oficinas corporativas, aún opera la coquizadora y se mantiene la temperatura en los hornos de acero, actividades que permiten dar empleo a unos 50 trabajadores que en ocasiones reciben su sueldo semanal.

De acuerdo con la empresa, esas dos unidades son una parte vital y detener su operación representaría la pérdida de equipos que cuestan decenas de millones de dólares, mientras que el proceso de reinicio requeriría una gran inversión, reposición de equipos y un lapso de seis meses para poder fundir hierro.

La empresa, fundada por Harold Robert Pape, inició sus operaciones en 1942 y dos años después producía 40 mil toneladas de acero líquido al año, mientras que en 1946 llegó a 100 mil toneladas; al momento en que el Gobierno federal la expropió, en 1970, ya generaba 2 millones 200 mil toneladas anuales.

Bajo la administración estatal, la acerera invirtió en un horno nuevo y una laminadora para alcanzar una capacidad de 4 millones de toneladas anuales.

En 1991, Altos Hornos de México fue privatizada y pasó a manos de Alonso Ancira, con quien todavía en 2018 llegó a producir 4.5 millones de toneladas anuales, pero para 2020 la producción había caído a 1.4 millones, declinación que llegó a su punto cero a principios de año.

Un proveedor de AHMSA, experto en parte de sus procesos productivos, consideró que, con los precios del acero

y la productividad de la empresa, se tenían todos los ingredientes para el éxito, pero la compañía tuvo una mala administración.

“Saquearon a la empresa, ahora se necesita una requisa del Gobierno federal”, aseveró la fuente consultada.

“Otra opción es que intervenga el SAT, con sólo ver los libros les da para constatar que deben millones en impuestos por años y eso da para que el Gobierno tome el control”.

De otra manera, consideró, la empresa está destinada a la quiebra y a ser rematada en partes.

La semana pasada, tras cumplir dos meses sin recibir salario, alrededor de 10 mil empleados de la acerera advirtieron que podrían comenzar a saquear negocios.

Integrantes del Sindicato Nacional Democrático de AHMSA exigieron una respuesta de los Gobiernos federal y de Coahuila, así como del propio Ancira, para reactivar la operación y pagar salarios.





Ante la falta de pago, Saúl Martínez mantuvo una huelga de hambre por nueve días frente a AHMSA.



Trabajadores de Altos Hornos realizan sus asambleas informativas en el monumento del Ave Fénix, cerca de las oficinas corporativas de la empresa, en Monclova.

